

Tous ensemble contre le frelon asiatique à Incourt!

Campagne de piégeage de printemps 2024

Nous avons besoin de vous !

Qui sommes-nous ?

Regroupant tous les apiculteurs actifs dans les villages de l'entité d'Incourt, et en étroite collaboration avec l'Administration communale, nous sommes une dizaine de personnes qui se sont donné pour objectif de lutter contre l'expansion du frelon asiatique sur le territoire communal.

C'est quoi, le frelon asiatique ?



Le frelon asiatique est une espèce invasive introduite accidentellement près de Bordeaux en 2004. Le frelon asiatique n'a pas de prédateur naturel dans nos contrées, décime nos ruchers et exerce une pression considérable sur beaucoup d'insectes indigènes.

Le frelon asiatique s'est rapidement répandu et a été observé en Belgique pour la première fois en 2016. Incourt se situe en 2023 à la limite de son aire d'extension mais il continue à progresser rapidement vers l'est. 7 nids de frelon asiatique ont été détruits à Incourt en 2023.

Piégeage de printemps

La lutte contre le frelon asiatique est un travail de longue haleine qui nous occupe de mars à novembre (!). Nous souhaitons intensifier les actions qui ont débuté en 2023.

Afin de réduire le plus possible le nombre de nids à détruire en été, il convient de piéger les reines fondatrices qui ont hiverné et se mettent au travail au début du printemps.





Les reines qui échappent au piégeage vont construire un nid primaire à hauteur d'homme (typiquement sous un abri de jardin, un car-port ...) de la taille d'une grosse balle de tennis. A ce stade, il est encore facile pour nous de détruire ces nids et de limiter l'extension du frelon asiatique en début de saison.

Vous souhaitez nous aider ? On a besoin de vous !

Le piégeage sélectif des reines fondatrices se fera à Incourt approximativement à partir de fin février (en fonction des conditions météo). Nous cherchons des habitants d'Incourt qui acceptent de placer un piège dans leur jardin ou à proximité et d'exercer une surveillance régulière de ces pièges (environ 1x/semaine). Nous fournirons le petit matériel nécessaire et les coordonnées d'une personne de contact. Nous sollicitons aussi tous les habitants de la commune pour qu'ils observent des mouvements d'insectes inhabituels autour des abris de jardin, des carports ... 5000 paires d'yeux seront bien plus efficaces que celles de seulement 10 apiculteurs ! Nous nous chargerons d'intervenir si vous nous signalez un nid probable.

Comment nous contacter ? Envie d'en savoir plus ?

.....